



Meteoro 2023: aprendizajes compartidos



Este domingo, bien temprano, tuvo lugar en la Empresa de Gas Manufacturado “Mario Fortuny” del municipio capitalino de Marianao, un ejercicio demostrativo de cómo hacer ante un escape de gas, simulacro que contó con la presencia del Presidente del Consejo de Defensa Nacional, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y que formó parte del Ejercicio Popular “Meteoro 2023”, en el cual ha estado inmerso el país durante este fin de semana.

Alina Perera Robbio, 21 de Mayo de 2023

Además de ser explícito en la felicitación este domingo bien temprano en la mañana, el Presidente del Consejo de Defensa Nacional, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, compartió su valoración de que ya se cuenta con un grupo de ideas, de conceptos importantes que han nacido a partir de experiencias anteriores, especialmente las vividas por Cuba en el año 2022.

Las palabras del Jefe de Estado tuvieron lugar en la Empresa de Gas Manufacturado “Mario Fortuny”, ubicada en el capitalino municipio de Marianao, donde se hizo un ejercicio demostrativo de cómo hacer ante un escape de gas, simulacro que formó parte del Ejercicio Popular “Meteoro 2023”, en el cual ha estado inmerso el país durante este fin de semana.



Foto: Estudios Revolucion

A propósito de la jornada que se hace para actualizar, como explicaba el dignatario, procedimientos ante diferentes tipos de fenómenos que puedan ocurrir -tecnológicos, accidentales, de naturaleza meteorológica-, Díaz-Canel significó que "este año el ejercicio tiene una particular connotación".

Dijo lo anterior a propósito de que el pasado año Cuba fue golpeada por eventos complejos como la explosión en el Hotel Saratoga, en La Habana; el accidente industrial en la base de supertanqueros de la provincia de Matanzas; o el huracán Ian: "Había acumuladas, comentó, un grupo de experiencias que era necesario incorporar a los planes de reducción de desastres. Por lo tanto, ayer se trabajó mucho en la preparación de todos los órganos de dirección en función de esa actualización de los planes para enfrentar este tipo de eventos; y en el día de hoy se desarrollan las actividades prácticas".



Foto: Estudios Revolucion

Se aprecia organización, preparación, y una buena coordinación entre todas las fuerzas participantes, comentó el Presidente del Consejo de Defensa Nacional luego de ver el ejercicio demostrativo en la Empresa de Gas Manufacturado, donde también estuvieron presentes Esteban Lazo Hernández, Presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular; el Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz; así como el Vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa, y el Secretario de Organización del Comité Central del Partido, Roberto Morales Ojeda–todos, miembros del Buró Político.

Díaz-Canel resaltó la importancia que estos ejercicios revisten para el Consejo de Defensa Nacional, y también para el Consejo de Defensa de la provincia, "en todo lo que podemos lograr en materia de seguir perfeccionando nuestro sistema de Defensa Civil que ya es un sistema robusto, con experiencia, consolidado, y reconocido incluso a nivel internacional".



Foto: Estudios Revolucion

Ante "las condiciones actuales, tenemos nuevos retos, nuevas exigencias, y siempre hay aprendizajes que tenemos que compartir y que tenemos que ir construyendo entre todos", reflexionó el Jefe de Estado en el ejercicio demostrativo al que también asistieron el viceprimer ministro y Comandante de la Revolución, Ramiro Valdés Menéndez; y el general de División, Ramón Pardo Guerra, jefe del Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil; entre otras autoridades.

A modo de antesala del ejercicio demostrativo, la Directora General de la Empresa de Gas Manufacturado, Argelia Reytor, destacó la importancia del simulacro: "Es muy importante para nosotros", enunció, porque se trata de un lugar de alto riesgo, en el cual se realizan cada tres meses ejercicios totales; y en cada mes, jornadas parciales.



Foto: Estudios Revolucion

En una demostración como la de este domingo, Argelia puso de manifiesto que en la prevención de accidentes de gran magnitud no se descuidan detalles como la cantidad de población circundante (incluidos cuántos son niños, lactantes, embarazadas, encamados, etc), y o el número de viviendas. Igualmente resultó muy útil la narración que el Coronel(R) Mario Pedroso Ramos hizo del ejercicio práctico.

Una vez concluido el simulacro, el jefe del Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil, Ramón Pardo Guerra, informó al Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista, que con esa actividad culminaba el ejercicio principal de la jornada de este fin de semana, y que todos los territorios a lo largo de la Isla seguirían realizando sus actividades.